
HOMÉLIE   DU DIMANCHE  DU CHRIST-ROI B 

SAMEDI  23 NOVEMBRE À SAINT-PIERRE; DIMANCHE 24 NOVEMBRE À SAINT-FRANÇOIS-XAVIER 

PRÉVOST ET SAINT-HIPPOLYTE 

 

Mes frères, mes sœurs, 

-Aujourd’hui, nous célébrons la fête du Christ Roi de l’univers; cette fête marque également la 

fin de l’année liturgique B.   

La préface de la messe de ce  dimanche nous donne une idée claire sur le Christ, roi de 

l’univers :  

…Dieu Éternel et Tout-Puissant, tu as consacré d’une onction d’allégresse ton fils unique, Jésus 

Christ, notre Seigneur, comme prêtre Éternel et Roi de l’Univers. Pour accomplir les mystères de 

notre rédemption, il s’est offert lui-même sur l’Autel de la croix en victime pure et pacifique. 

C’est dans le même contexte que Saint Jean reconnait   le titre de Roi à Jésus lors de la Passion; 

une passion douloureuse sur la croix, mais aussi triomphale à la fois. Pour Saint Jean, en effet, 

Jésus est un Roi crucifié, dont la couronne est d’épines. La passion et la résurrection vont 

ensemble. 

Oui, Jésus est un Roi qui n’a point de trône que sa croix; il n’a point d’armée que les pauvres et 

les petits; il n’a point  de Temple que l’humanité; il n’a point de joie que d’aimer; il n’a point de 

puissance que la vérité; il n’a point de désir que notre bonheur. 

Donc, Jésus est  présenté comme Roi, non  pas dans une théophanie éblouissante, mais dans 

une scène poignante de la passion, où Jésus est humilié, chargé des chaines et comparaissant 

devant Pilate, le procureur romain  tout-puissant. 

Comparaissant devant Pilate à titre d’accusé, Jésus va répondre clairement : Ma royauté n’est 

pas de ce monde. Il est Roi comme Pilate le dit lui-même, mais un roi né et venu dans le monde 

pour rendre témoignage à la vérité. Et quiconque appartient à la vérité écoute sa voix. 

En effet, la royauté de Jésus est confirmée dans plusieurs passages et à plusieurs titres  de 

l’Écriture Sainte. 

Dans la première lecture de ce dimanche, le prophète Daniel l’avait prédit en ces termes : je 

voyais venir sur les nués du Ciel comme un fils d’homme …il lui fut donné domination, gloire et 

royauté…sa royauté ne sera jamais détruite. 

Le livre de l’Apocalypse de Saint Jean parle de Jésus comme d’un souverain des rois de 

l’humanité (devant lui, tout genou fléchira). 

Jésus est également Roi pour son œuvre de pardon (sur la croix, il dira : père, pardonne-leur 

parce qu’ils ne savent pas ce qu’ils font. Ainsi il va embrasser l’humanité toute entière); pour son 

œuvre  de réconciliation, de   résurrection, de rassemblement et d’acheminement vers la gloire 

éternelle de  l’humanité entière. 



Jésus mérite donc ce titre de roi parce qu’il nous montre,  par sa vie, ce qu’est un vrai roi et 

quels en sont les véritables attributs. Jésus est un roi qui a renoncé à tout pouvoir, sauf à celui 

de servir et d’aimer ses frères humains, de vivre et mourir pour eux. Il est un Roi qui sait laver 

les pieds de ses disciples. 

Bien plus,  par sa résurrection, il est roi parce qu’il nous a arrachés des ténèbres, et de la mort 

du péché pour nous faire entrer dans son Royaume de vie et de lumière.  Il est ainsi la tête de 

l’humanité tout entière en marche vers la gloire éternelle. 

 

En définitive, la royauté de Jésus n’est pas la royauté de ce monde des humains. Les rois de ce 

monde gouvernent en maitres. Ils font sentir leurs pouvoirs; ils écrasent les plus faibles, les plus 

vulnérables. Ils  dominent, ils manifestent leur force, leur puissance… 

Jésus  est venu dans le monde plutôt pour rendre témoignage à la vérité, à la fidélité de Dieu 

(Dieu reste toujours fidele même si nous sommes infidèles). 

Ne dit-il pas lui-même : Tout pouvoir m’a été donné au ciel et sur la terre (Mt 28, 18). Il a  le 

pouvoir de répandre la vérité, de faire des disciples. Et, à la fin, Jésus remettra la royauté à son 

Père ( 1 Co 15,24 ). 

Retenons que ce qui fait la grandeur et le pouvoir du Christ, c’est le fait qu’il exerce son autorité 

comme service des autres. Il fut un roi humble et pauvre. Il est le chemin, la vérité et la vie. 

Comme  leçon à retenir : Pour exercer un pouvoir dans l’Église, il faut être pétri de Jésus Christ, 

de sa parole et de son Esprit. 

L’Église n’est pas appelée ici-bas à la domination; mais à servir humblement, pauvrement, par 

amour. Tel est le chemin de la gloire. 

Laissons-nous attirer par la royauté du Christ qui n’est d’autre que la royauté d’amour, de 

service  et de miséricorde. 

Que  le Seigneur nous bénisse, le Père, le Fils et le Saint-Esprit/Amen! 

 

 

 


